

Fecha: 05-06-2025  
 Medio: El Llanquihue  
 Supl.: El Llanquihue  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Comunal del Colegio de Profesores se sumó a paralización nacional de 2 días

Pág. : 6  
 Cm2: 409,0

Tiraje: 6.200  
 Lectoría: 18.600  
 Favorabilidad:  No Definida

# Comunal del Colegio de Profesores se sumó a paralización nacional de 2 días

**AGENDA CORTA.** Ayer hubo una marcha y hoy realizan una jornada informativa. Los dirigentes locales viajaron a concentración a Valparaíso.

Erwin Schnaadt

erwin.schnaadt@diariollanquihue.cl

Cerca de 500 personas participaron ayer en una marcha convocada por el Colegio de Profesores de Puerto Montt, adhiréndose así al paro nacional, según las primeras estimaciones de dirigente del magisterio. Esta movilización fue impulsada por la directiva nacional de la Orden en protesta por la respuesta gubernamental a los seis puntos incluidos en una agenda corta.

Katia Villarroel, tesorera de la directiva comunal del gremio docente, estimó una alta adhesión a esta movilización, cifrándola en al menos un 90% de los profesores de los colegios dependientes del Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM) de Puerto Montt.

Desde el municipio precisaron que 1.619 profesores paralizaron (90,2%), dejando sin clases a 18.390 estudiantes, equivalentes al 93,6% de la matrícula.

Villarroel recordó que, tras una conversación con el ministro de Educación, Nicolás Cataldo, para abordar la agenda corta, no se llegó a un acuerdo, lo que motivó la convocatoria a

**90 %**

es la adhesión de los docentes de Puerto Montt al paro nacional, según las primeras estimaciones de dirigente del magisterio.

**18.390 estudiantes** se quedaron ayer sin clases en Puerto Montt, según reveló el municipio porteño.

esta paralización de dos días. "Esto es una advertencia, porque a nivel nacional se propone una paralización indefinida en el segundo semestre", advirtió.

Katia Villarroel especificó que a este llamado respondieron principalmente docentes del sector municipal, puesto que los del área particular y particular subvencionada "tienen sindicatos, ellos negocian de otra forma (...). Ellos se rigen por el Estatuto Docente, pero sus contratos son por el Código del Trabajo".

**FUTURO SLEP RELONCAVÍ**  
A nivel local, expuso Villarroel, existe inquietud por la próxima instalación del Servicio Lo-



LA MARCHA DE AYER TERMINÓ CERCA DE LAS 12 HORAS, CON UNA CONCENTRACIÓN EN LA PLAZA DE ARMAS.

cal de Educación Pública (SLEP) Reloncaví.

"Nosotros seremos traspasados en un año y medio más. Y eso es una preocupación, por lo que ha pasado en otros lugares", afirmó.

La marcha de ayer por las calles céntricas de la capital regional concluyó en la Plaza de Armas, donde tuvo lugar una concentración. Tras esta, los dirigentes locales viajaron a Valparaíso para participar en una manifestación prevista para hoy. En Puerto Montt, Villarroel anunció que hoy, desde las 10:00 horas, se realizará una jornada informativa en la

sede del Colegio Regional de Profesores (calle Miraflores).

El objetivo es abordar la revisión de licencias médicas por la Comipin, ante casos de salud incompatible, ya que, según indicó, "han llegado muchas notificaciones a nuestros colegas".

## PLAZOS ESTABLECIDOS

El secretario regional ministerial (seremi) de Educación, Juan Eduardo Gómez, lamentó la paralización, aunque aseguró que "estamos avanzando en una agenda corta que se encuentra dentro de los plazos establecidos".

No obstante, aseveró que "seguimos comprometidos con avanzar en soluciones mediante los espacios de diálogo construidos".

El seremi de Educación añadió que monitorearán el desarrollo de la movilización "con el objetivo de resguardar la continuidad del servicio educativo en la región".

## RECUPERAR DÍAS

Por su parte, el Departamento de Administración de Educación Municipal (DAEM) de Puerto Montt anunció que los días de paralización serán recuperados.

## El petitorio de la agenda corta

- Seis son los puntos de la denominada Agenda Corta:
  1. Nueva Ley de Titularidad: 3 años continuos o 4 discontinuos a contrata con el mismo empleador.
  2. Carrera Docente: reponer los derechos de Avanzados, Expertos.
  3. Educación Pública: financiamiento basal, traspasos sin deudas previsionales y salariales.
  4. Agobio Laboral y Violencia.
  5. Fortalecimiento del rol del profesor jefe.
  6. Día del Profesor y Calendario Escolar ajustado a las particularidades de cada territorio.

A través de un comunicado dirigido a la comunidad educativa, la institución declaró que solidariza con las demandas docentes, pero no comparte la suspensión de clases, "considerando que esta medida afecta directamente los procesos pedagógicos y el derecho a la educación de nuestros estudiantes".

Por ello, adelantaron que los establecimientos que participaron en el paro recuperarán las clases perdidas al término del año escolar 2025, "conforme a la normativa educacional vigente" y garantizar el plan de estudios pactado. CG

Dos faltas de computador aplazan por un

ARCHIVO / AGENCIA UNO